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Niederschrift
Öffentlicher Teil

DaHo 05/2020/19-24

Gremium Ortsbeirat Dahlwitz Hoppegarten
Sitzung am: 30.01.2020.
Sitzungsort Haus der Generationen, Lindenallee 12, .15366 Hoppegarten

Beginn: 19.00 Uhr Ende: 21.03 Uhr

anwesend:

Ortsvorsteher/in
Stefan Radach

stellv. Ortsvorsteher/in
Katja Helmig

Ortsbeiratsmitglieder
Herr Steffen Molks
Herr Thomas Scherler
Herr Kay Juschka
Frau Angela Herrmann

Bürgermeister/Verwaltung
Herr Sven Siebert

abwesend:

Ortsbeiratsmitglieder
Frau Sandra Bleckert

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
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1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit
ohne Beanstandung

2. Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung
ohne Beanstandung

3. Feststellung von Ausschließungsgründen
keine Ausschließungsgründe

4. Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 26.11.2019

Herr Radach fragte nach, ob die Anfragen an den Bürgermeister, die im Protokoll gestellt
wurden, bearbeitet werden können. Herr Siebert (Bürgermeister seit 01.01.2020) gab
Auskunft darüber, dass er sich im Detail damit noch nicht beschäftigt hat. Eine
Beantwortung, der im Protokoll gestellten Fragen, erfolgt bei der nächsten Sitzung des
Ortsbeirates (12.03.2020).
Frau Herrmann bat um die Korrektur des TOP 5, Punkt 2 im Protokoll vom 26.11.2019. Die
Ausfahrt aus Richtung Waldesruh auf die B1/B5 bleibt bestehen.
Von Herr Juschka kam die Information, dass er wegen der Besichtigung des
Betriebsgeländes von Amazon noch keine Antwort bekommen hat. Er bleibt aber weiterhin
dran.

5. Anfragen der Einwohner
Einwohner (1):

● An der Alten Berliner Straße ist das Brückengeländer eingefahren wurden schon im Jahr
2019 -> Wann erfolgt eine Reparatur?

● Wann erfolgt die Gestaltung des Stromzählerkastens in der Rudolf-Breitscheid-Straße
an der Kirche? Die Gestaltung hat in Abstimmung mit der Denkmalschutzbehörde zu
erfolgen.

Einwohner (8):

● Für die Glascontainer An der alten Feuerwehr sollte eine neuer Standort gefunden
werden (s. Protokoll vom 10.10.2019, TOP 5) oberhalb der Straße Alte Feuerwehr. Der
neue Standort ist noch nicht “gebaut” wurden. Wann wird das gesehen. Nach Aussagen
von Herrn Schützler am 10.10.2019 sollte, dass schon in 10/2019 geschehen.

Antwort von Herrn Siebert: Er nimmt die Anfragen mit und bittet zukünftig diese Anfragen
unter https://maerker.brandenburg.de/sixcms/detail.php/198/eingabe einzutragen.

Anfrage von Herrn Seidel:

● Das Klärwerk Münchehofe soll ausgebaut werden im Zuge der Errichtung des Tesla
Werkes in Grünheide, OT Freienbrink. Ist dem Ortsbeirat schon was bekannt ->
Antwort von Herr Radach - NEIN.
-> Herr Siebert nimmt in der 5.KW/2020 an einer Verbandsversammlung des WSE
Wasserverband Strausberg-Erkner teil und gibt die Informationen aus dieser
Veranstaltung dann weiter.

6. Mitteilungen des Ortsvorstehers

1. Besuch des Neujahrsempfangs beim FSV Blau Weiß Mahlsdorf Waldesruh -> Es wurde
die Frage nach der Übernahme der Betriebskosten gestellt.

https://maerker.brandenburg.de/sixcms/detail.php/198/eingabe


Ausdruck vom: 11.02.2020

Seite: 3/ 5

Anmerkung von Herrn Siebert: Das Förderprogramm sieht vor, dass der
Vereinshaushalt finanziert wird, aber Musikveranstaltungen und der Kunstrasen nicht.

2. Information, dass sich die Ortsgruppe der AWO in Waldesruh aufgelöst hat zum
31.12.2019. Ein Treffen der Waldesruher Senioren wird es aber weiterhin geben und
zwar jeden 2. Donnerstag im Monat im Mehrkzweckgebäude auf dem Waldesruher
Sportplatz.

7. Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder

Anfrage von Frau Herrmann: Wann erfolgt die Umsetzung durch die Verwaltung des
gemeindlichen Bekanntmachungskasten von der Bushaltestelle Alte Berliner Straße zur
evangelischen Kirche an der Rudolf-Breitscheid-Straße (s. Protokoll vom 10.10.2019)?
-> Antwort von Herrn Siebert: Er nimmt die Anfrage mit in die Verwaltung.

8. Standorte für Altkleidercontainer

Die aufgeführten Standorte sind bis auf einen Standort in Ordnung. Die Abholung durch den
Dienstleister erfolgen regelmäßig.
1. “Problemstandort” Am Kleinbahnhof in Dahlwitz-Hoppegarten - Ausführungen von Herrn

Siebert: Da dieser Standort sehr oft genutzt wird, reichen die regulären Leerungen
dieses Altkleidercontainers nicht aus. Viele Bürger nutzen diesen Platz als
Sperrmüllablageplatz. Das führt zu einer kostenpflichtigen Entsorgung durch die
Gemeinde Hoppegarten. Anmerkung von Herrn Molks zu prüfen, ob in dem Vertrag mit
dem Dienstleister nicht verankert ist, das er für die Sauberkeit um die
Altkleidercontainer verantwortlich ist. Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um die
Prüfung des Vertrages mit dem Dienstleister und den problematischen Standort zu
überdenken.

2. Hinweis von Anwohner (1): Den Altkleidercontainer von der Alten Berliner Straße lieber
an der Alte Feuerwehr zu stellen.

9. Information zum Straßenausbau im Ortsteil Dahlwitz- Hoppegarten

1. Ausbau Hegelstraße/Karl-Marx-Straße in Waldesruh: Herr Siebert trifft zu diesem
Thema eine Aussage in der Gemeindevertretersitzung (10.02.2020)
Vorschlag von Herrn Juschka -> Einberufung einer Einwohnerfragestunde
weiterer Vorschlag von Herrn Molks/Herrn Juschka -> Die Information der Einwohner
soll erfolgen. Antwort von Herrn Siebert -> Die Gespräche werden mit den Einwohnern
gesucht.

2. Herr Radach informierte, dass in Waldesruh sind die Kiefern- und die Körnerstraße nicht
ausgebaut und in Dahlwitz-Hoppegarten die Straße An der Feuerwehr, der
Mitschurinweg und die Straße an Zoche nicht ausgebaut sind.

3. Die Poststraße in Dahlwitz-Hoppegarten ist in schlimmen Zustand. Da diese aber
Denkmalgeschützt ist, wird ein “Umbau” nicht möglich sein. Herr Juschka hat die
Anregung bzw. Überlegung die Bahnhofstraße als Straße umzubauen, diese dann hinten
zu öffnen und die Poststraße damit zu entlasten.

4. Herr Molks regte an, dass es für die Anregungen aus dem Ortsentwicklungskonzept vom
Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten einen “Fahrplan” von der Verwaltung geben soll, damit
die Arbeiten bezüglich des Straßenaus- und -umbau umgesetzt werden. Es soll eine
Stellungnahme von der Verwaltung kommen innerhalb von 1 bis 2 Monate.

5. Einwohner (1) möchte zum Ortsentwicklungskonzept eine Bürgerbeteiligung.

Fazit von den Mitgliedern des Ortsbeirates: Eine Bürgerbeteiligung würde zu lange
dauern. Wir wollen kurzfristige Lösungen. Des weiteren will der Ortsbeirat Dahlwitz-
Hoppegarten eine schnelle Umsetzung des Ortsentwicklungskonzeptes.
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Fazit von Herrn Siebert, dass bei allen Straßenbaumaßnahmen die Ortsbeiräte in Hönow
und Dahlwitz-Hoppegarten in die zukünftige Planung mit einbezogen werden.
Der Plan ist es für die Gemeinde Hoppegarten einen “Fahrplan” zu entwickeln. Dies war
bisher nicht gegeben.

6. Frau Herrmann sprach ein weiteres Problem an - ist die Parkplatzsituation am Ärztehaus
in der Lindenallee. Anmerkung von Herrn Juschka: Die Eigentümerin hat alles richtig
gemacht, bezüglich der Parkplätze. Die Auflagen sind erfüllt wurden und darum wird es
keine weiteren Parkplätze am Ärztehaus in der Lindenallee geben.

7. Herr Juschka fragte welche Flächen am Rathaus erworben wurden. Diese Flächen sollen
als weitere Parkplätze für die Mitarbeiter und Besucher der Gemeindeverwaltung
ausgebaut werden.

10. Zusammenstellung erforderlichen Straßeninstandhaltungsmaßnahmen 2020

Damit sind Kleinstreperaturen an Straßen im Ortsteil Dahlwitz-Hoppegarten gemeint. Die
Mitglieder des Ortsbeirates haben die “Hausaufgabe” bekommen bis zur nächsten
Ortsbeiratssitzung (12.03.2020) Instandhaltungsmaßnahmen aufzuschreiben.

11. Schichtenwasserproblematik in Birkenstein Im Grund

Die Schichtenwasserproblematik in Birkenstein in der Straße Im Grund wurde von Herrn
Scharffenberg erläutert. Seit der Gründung der Siedlung Birkenstein im Jahr 1919 steht diese
Problematik. Ca. 1920 wurde durch die Gemeinde eine Entwässerungsdrainage zwischen dem
Bahndamm und der Straße Im Grund eingebaut. Die Dokumentation zur Drainage ist zu finden
unter http://drainage.bplaced.net/index.php?title=Drainage_Birkenstein.
Die Entwässungsdrainage funktioniert nicht mehr. Dadurch entstehen Schäden an den
Häusern. Herr Scharffenberg umriss die rechtlichen Grundlagen (Gesetze, Satzungen). Herr
Scharffenberg gab als Ziel aus, unbedingt die Klärung der Zuständigkeit durch die Verwaltung
prüfen zu lassen. Die Funktionsfähigleit der Drainage muss wiederhergestellt, geltende Gesetze
und Satzungen müssen durch Verwaltung umgesetzt werden. Es müssen seitens Verwaltung
Auflagen für neue und bestehende Bauvorhaben zur Erhaltung der Drainage erstellt werden.
Des weiteren schlägt Herr Scharffenberg ein Treffen mit den Zuständigen aus der Verwaltung,
mit Avakom/WSE, Fachleuten und den Anliegern vor.
Frage von Herrn Molks, ob die Leitung noch reparabel seinen, Antwort von Herrn
Scharffenberg, dass die Tonleitungen noch vorhanden sind.
Frage von Herrn Juschka, ob die Eigentumsfrage überhaupt geklärt ist (öffentliche Leitung oder
Eigenanteil). Hierzu müsse man sich rechtlich beraten lassen.
Herr Scharffenberg sagt, dass man hierfür die Verwaltung befragen müsse, ob in den
Grundbucheinträgen dieses festgelegt wurde.
Antwort von Herrn Siebert: Er nimmt das Thema mit in die Verwaltung.

12. Förderanträge
12.1. Antrag Hoppegarten Aktiv - Bildungsveranstaltung

Zuschuss über 450 Euro

Ja Nein Enth
6 0 0

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen

12.2. Antrag Volksfeste Hoppegarten - Fest in den Mai 30.04.2020

http://drainage.bplaced.net/index.php?title=Drainage_Birkenstein
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Anmerkung von Herrn Juschka, das der Prüfvermerk der Verwaltung fehlt (sachlich und rechnerische
Prüfung).
Die Mitglieder des Ortsbeirates warten die Entscheidung ab und eine Entscheidung über den Betrag in Höhe
von 2.700 Euro fällt in der nächsten Ortsbeiratssitzung (10.03.2020).

12.3. Antrag Volksfeste Hoppegarten - Schlossfest am 20.06.2020

Hier fehlt ebenfalls der Prüfvermerk der Verwaltung fehlt.
Vorschlag von Einwohner (1): Besichtigung des Schlosses wird nach Zustimmung des Eigentümers erfolgen,
die jedoch noch aussteht.
Hinweis von Herrn Eißrig, dass es eventuell einen Sponsor (Sparkasse MOL) für das Schlossfest gibt.

Ja Nein Enth
6 0 0

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen

13. Sonstiges
keine Wortmeldung

14. Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am 10.02.2020
14.1. Beschlussvorlagen
14.1.1. DS 065/2020/19-24 Ausbau Gehweg Virchowstraße

Für den Beschlussvorschlag wurde im Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten eine Empfehlung für die
Gemeindevertretersitzung abgegeben.

Ja Nein Enth
5 0 1

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen

gez. Stefan Radach gez. Katja Helmig
Ortsvorsteher Protokollant


